

## Alfred Peter, Spécialiste de l'espace public

Bien dans le paysage

by La Gazette - lundi, mai 02, 2011

<http://correspondances.fr/alfred-peter-specialiste-de-lespace-public/>

### Bien dans le paysage

**Spécialiste de l'espace public, Alfred Peter conjugue mobilité et urbanité dans l'Hexagone et aux frontières.**

*« Vous n'avez plus d'argent ? Bonne nouvelle, nous allons pouvoir aller à l'essentiel ! »*

L'humour pince-sans-rire d'Alfred Peter a certainement cueilli à froid plus d'un élu. De Karlsruhe (Allemagne) à Marseille, le paysagiste alsacien a pourtant su faire partager une vision souvent iconoclaste, mais toujours mûrement réfléchie. A la tête d'une agence d'une quinzaine de personnes, le quinquagénaire dirige simultanément une quarantaine de projets souvent remarquables. Au Mont-Saint-Michel, il a imaginé, avec la complicité de son ami urbaniste, Bernard Reichen, une solution hippomobile - des chevaux de trait attelés à des carrioles - pour acheminer les touristes du parking jusqu'à l'abbaye. Dans l'ancien bassin houiller lorrain, il propose un tram-train transfrontalier pour redynamiser des communes en mal d'espoir. Candidat à consultation internationale sur l'avenir de la métropole parisienne, il est arrivé deuxième avec un projet consistant à entourer le Grand Paris de champs et de jardins se prolongeant jusqu'au pied des tours de La Défense.

### Principes de mobilité.

Alfred Peter, qui a quitté la ferme familiale à 18 ans avec perte et fracas, n'en finit pas de renouer avec ses racines paysannes.

Le paysagiste promène aujourd'hui sa haute stature d'un bout à l'autre de l'Hexagone et des pays limitrophes - Suisse, Allemagne, Belgique - pour décliner des principes de mobilité édifiés à Strasbourg. Associé par hasard, voici plus de vingt ans, aux prémices du tramway strasbourgeois, il aborde à présent la septième phase du projet. Partie du coeur de la ville, la ligne a traversé les faubourgs jusqu'au port autonome dont elle préfigure le pourtour. Homme des trams et des gares, Alfred Peter a initié, à Montpellier, une réflexion sur les grands territoires. Sa méthode consiste à redessiner la campagne, puis à y inscrire une ville reconfigurée.

### Paysagiste humaniste.

Pour l'heure, Alfred Peter envisage de s'investir dans les pays pauvres. Mandaté par le Comité interministériel d'aménagement du territoire d'Haïti, juste avant le tremblement de terre de janvier 2010 pour canaliser l'aide internationale, il s'est trouvé confronté au désastre et aux impératifs de la reconstruction. Ses propositions sont aujourd'hui tributaires du résultat des élections et du versement effectif des quelque six milliards de dollars d'aide promise.